
К собранию акционеров 
С целью получения наибольшего эффекта 

от очередного годового собрания акционеров 
АО ММК начата его основательная подготов
ка. 

Так, руководителям структурных подразде
лений предстоит, в соответствии с приказом 
генерального директора А. Старикова, на со
браниях трудовых коллективов предприятий и 
подразделений АО ММК избрать кандидатов 
на собрание акционеров. Правом передачи 
голоса обладают акционеры, акции которых 
не проданы, не являются предметом залога, 

Монумент эпохе 
Введенная в эксплуатацию на ММК в 

начале 90-х годов печь кипящего слоя 
КС-1200 — один из монументальных па
мятников отжившей плановой системе 
хозяйствования. Своего предназначения 
— снабжения кислородно-конвертерного 
цеха известью — она не выполнила, хотя 
комплекс: дробильная фабрика и печь КС-
1200 — строился именно для нового ме
таллургического цикла. Думали построить 
даже не одну, а две печи кипящего слоя 
общей производительностью около 400 
тысяч тонн извести в год. И дробильно-
сортировочную фабрику № 2 планирова
лось возвести мощностью 8 миллионов 
тонн известняка в год. 

В период строительства фабрики по
требность предприятий Союза в этом 
раздробленном на куски минерале была 
огромной. Известняк «завязан» в техноло
гии производства агломерата, чугуна и 
стали. Его в товарняках везли и на Соко-
л о в с к о - С а р б а й с к и й ГОК... Вдобавок, 
дробленый до определенной фракции ми
нерал шел на обжиг на ту же гигантскую 
КС-1200. 

Конечно, проектных высот дробильно-
сортировочной достичь не удалось: на 
комбинате произошло резкое снижение 

• объемов производства, начиная с добычи 
сырья... 

Но вернемся к уникальной печи КС-
1200. Печь высотой в несколько десятков 

» метров. стояла на плановом ремонте, и 
обжигальщики по очереди залазили в го
рячий еще зев, прочищали газовоздуш
ные сопла. Попутно во время ремонта 
очищают все зоны печи, перетоки, по ко
торым уходит готовая продукция, отгру
ж а е т с я пыль с э л е к т р о ф и л ь т р о в , с 
бункеров из-под котлов. Если забьются 
электрофильтры, печь автоматически 
встанет... 

Таких печей кипящего слоя всего две в 
бывшем Союзе: на Магнитке и в Темир-
тау. Карагандинских конвертерщиков, по 
мнению начальника производственного 
отдела известняково-доломитового про
изводства С. Леушина, устраивает каче
ство продукции их печи, наших же — нет: 
в получаемой извести практически около 
70 процентов пылевой фракции. И выхо
дит, вся планируемая, замышляемая для 
ККЦ продукция с КС-1200 идет на узел 
водоизвести агломерационного произ
водства АО ММК для получения агломе
рата. 

Сказать, что ничего для улучшения ка
чества извести здесь не делали, было бы 
неправильно. Проектировали пакетиро
вать пыль, но отказались внедрять — до
рого, да и необходимо «завязываться» с 

не переданы в доверительное управление. 
Следует правильно оформить доверенности 
на право представления интересов акционе
ров на собрании. 

Необходимо Протоколы собраний, списки 
доверенных представителей и оформленные 
доверенности на право участия в голосовании 
передать в комиссию по подготовке и прове
дению годового собрания АО ММК по адресу: 
пр. Ленина, 124 /1 , тел. 34-27-43. Доверен
ности должны быть прошнурованы, к каждой 
пачке доверенностей необходимо приложить 

(подшить) ярлык с указанием количества го
лосов в пачке. 

К подготовке годового собрания акционе
ров АО ММК подключен ряд ответственных 
работников разных подразделений, которым 
предстоит обеспечить высокий качественный 
и технический уровень этого мероприятия. 

Газета «Магнитогорский металл» будет ре
гулярно освещать ход подготовки к годовому 
собранию акционеров. 

А. БОРИСОВ. 

импортным оборудованием. Пытались 
обеспечить полное горение по всему диа
метру подины — меняли тепловой режим, 
фракции сырья, формы горелок и воздуш
ных сопел. Но... не получается продукция 
нужного качества. Агаповские известняки 
слабопрочные, дают при обжиге много 
пыли. Это вывод не только наших специ
алистов, но и их коллег из Череповца, 
Караганды. 

Так где же сейчас производят известь 
для конвертерщиков? В связи со сниже
нием потребностей в обожженном доло
мите — сокращением выплавки стали в 
мартенах, часть шахтных печей переведе
на на производство извести. На них ста
бильнее качество продукции. Количество 
мелочи на вращающихся печах к тому же 
резко снизилось после того, как устано
вили два шахтных охладителя вместо ба
рабанных холодильников. 

Известняково-доломитовое производ
ство, несмотря на трудное время, строит 
еще две вращающихся печи вместо втрг 
рой запланированной в комплексе ККЦ 
КС-1200. А первой печи кипящего слоя так 
и суждено, если не будет улучшено каче
ство ее продукции, снабжать водорас^ 
т в о р н ы й узел горно -обо гатительно го 
производства и надолго оставаться па
мятником гигантомании социалистичес
кой плановой системы хозяйствования. 

Г. ПОГОРЕЛЬЦЕВ. 

И в с е - т а к и м ы 
с т р о и м ж и л ь е 

После вопроса о 
п и т а н и и в с е г д а 
встанет вопрос о 
ж и л ь е . А что же 
«Промжил строй»? 
К концу года наше 
а к ц и о н е р н о е об 
щество сдало ком
б и н а т у и г о р о д у 
545 квартир , что 

составляет около 33-х тысяч квадратных 
метров жилой площади. Как оценить эти 
цифры? То это или не то, что требова
лось? 

Нельзя забыть начало прошлого года, 
зиму его, когда ни финансирования, ни 
перспективы в работе не было. Генераль
ный директор АО «Промжилстроя ММК» 
со своим окружением не мог и не хотел 
смириться с этой страшной логикой за
стоя в жизни. И зиму, и весну, и лето шла 
битва в умах, сердцах и между людьми. И 
лишь в августе зримо обозначилась та 
резкая грань, за которой начались по
движки и в отношениях, и в делах. 

6 августа к нам на первое совещание 
прибыл А. И. Стариков с солидным окру
жением из руководителей высшего эше
лона АО ММК. На подобных встречах 
волнуются не только умы и сердца, но и 
оказывается всесторонняя разумная и 
нужная помощь. На комбинате подобная 
практика контроля и помощи существует 
давно и стала привычной, традиционной. 
Каждую субботу наш актовый зал встре
чал желанных гостей с комбината, треста 
«Магнитострой», «Теплофикации», «СКБ-
С», «Водоканала» и т. д. Последнее сове
щание такого уровня прошло 31 декабря; 
когда А. А. Гостев не только поздравил 
строителей со сдачей домов, но и поже
лал всем добра, здоровья и успехов. 
Всегда ли решались достойным образом 
вопросы? Нет, не всегда. И, как ни стран
но, больше всего и дольше нам пришлось 
убеждать наши городские органы власти 
в необходимости сдачи жилья. Раньше 
всех построенный дом № 55 по улице 
Чайковского до сих пор не заселяется 
только поому, что городское водное хо
зяйство не находит возможности дать пи
тьевую воду на этот дом. Будет в конце 
концов и вода найдена! Встанут и дальше 
не менее трудные загадки и ребусы. Но 
никогда я не смогу забыть именно тех 
слов генерального директора, которые 
вырвались из сердца: «Банкротами мы не 

будем!» Так оно и случилось. Поверили в 
него руководители и люди, поверили его 
словам, и результаты налицо: 545 семей 
обрели добротную крышу над головой. 

Тут бы самый раз сказать о тех, кто 
строил. Но впервые мне не хочется назы
вать фамилии людей, настолько тяжело 
шла работа весь год. Но немножко ска
зать необходимо. Начну с «Фаэтона». Это 
автотранспортная организация, на плечах 
которой перевозится буквально все для 
стройки. В сегодняшней дикости сложно 
работать автотранспортникам, но они все 
вынесли и с задачей справились. Руково
дят «Фаэтоном» С. Г. Андронов и И. Т. 
Селиверстов. Неплохо сработали наши 
сетевики в лице И. Ю. Беззубахина, В. И. 
Куликова и А. Н. Жукова. Наши строите
ли-монтажники весь год страдали из-за 
недопоставок железобетонных элементов 
на строительство и вынуждены остано
вить сегодня работы на доме № 22 из-за 
срыва поставок из г. Миасса. Но В. Л. 
Гончаров и В. А. Сбитнев рук не опустили 
и готовьивоевать, что им не внове. Элект
рики и энергетики, отделочники и столя
ры — все внесли свой вклад в общий 
результат года. Не смогли бы мы спра
виться с такой сложной задачей, если бы 
достойно не помогли нам завод «Кера
мик» во главе с В. В. Шеметовым, завод 
железобетонных изделий во главе с Л. П. 
Бедулевым, всем известный «Промстрой» 
подкомандой опытного Б. И. Буликбаева. 
С удовольствием бы назвал еще с полсот
ни достойных фамилий, но возможности 
такой не имею, поэтому можно лишь вы
разить общую благодарность всем за 
внесенный вклад. 

Что же можно сегодня сказать читателю 
о б н а д е ж и в а ю щ е г о о с т р о и т е л ь с т в е 
жилья? Главное, что в «Промжилстрое» 
были и есть потенциальные возможности 
строительства, о чем должны знать и по
мнить все, заинтересованные в данном 
вопросе. А решимость и убежденность 
наших руководителей вселяет уверен
ность в том, что плановоечггроительство 
на 1995 год (жилищное, промышленное и 
сельское) будет выполнено. Работа труд
ная, задачи сложные, но строители «Про
мжилстроя», как и металлурги комбината, 
не посрамят чести своей фирмы и дело 
свое сделают в срок, качественно и с 
удовольствием. 

В* ЧУМАКОВ, 
АО «Промжилстрой ММК». 

В библиотеке поэта 
Не случайно в этой библиотеке на про

спекте К.Маркса с особой тщательностью 
готовятся к предстоящему юбилею поэта-
магнитогорца М. Люгарина. Она носит его 
имя. 

Специальные экспозиции, в которых 
представлены переданные в дар библио
теке вдовой поэта его личные вещи, книги 
— все это говорит о том, что поэта не 
забывают, чтут, творчество его живо. 

Несмотря на то, что работают в библи
отеке в с е г о д в о е б и б л и о т е к а р е й — 
Э.А.Сливина и Н.В.Федорова, здесь всег
да людно, проходит много интересных 
мероприятий, развертываются разнооб
разные выставки. Приходят за книгами 
молодые и пожилые, студенты и метал
лурги. Заглядывают на огонек и местные 
знаменитости. Как-то на встречу с чита
телями библиотеки пришел американский 
пастор Рон из Оклахомы. Несмотря на все 
п е р е п и т и и и т р у д н о с т и , библиотека 
живет, помогает людям, подобно неболь
шому свежему роднику, из которого 
любой может почерпнуть живительной 
влаги. 

РЕПЛИКА 

Есть совесть у Angela? 
— Телефонный звонок: «Редакция? Ска

жите, есть ли совесть у людей?» 
— Объясните, в чем, собственно, дело? 
— Хожу плавать в бассейн. И всегда 

прохожу мимо монумента спортсменам-
металлургам, погибшим в годы войны. За 
минувшие воскресные дни от этого мону
мента кто-то отбил несколько мраморных 
плиток. Вот и хочу спросить: совесть у 
людей есть? А фамилия моя Селиванова, 
зовут Лидия Петровна. 

Монумент установлен совсем недавно. 
Строили его, что говорится, всем миром. 
И если сообщение Селивановой — прав
да, то... 

Оказалось — правда. Уверен, хотя и не 
криминалист, что эти плитки исчезли не в 
результате баловства глупых мальчишек, 
а сознательных действий взрослого чело
века. Уж больно со знанием дела они 
были отделены от монумента: ни одного 
осколка, как ножом срезали. Кому-то 
очень понадобились эти плиточки. И ему 
наплевать на память наших дедов и отцов. 
Есть совесть у людей? 

На с н и м к е : вандализм. 

Фото и текст 
Ю. КИРИЧЕНКО. 

Маленькие дети, ни за чти на свете не ходите на реку гулять 
Михаил Кузьмич Мельников, начальник 

г о р о д с к о й спасательной с т а н ц и и на 
водах, при встречах частенько напоминал: 
«Если представится случай, то обязатель
но приглашу поприсутствовать при вы
п о л н е н и и наших п р о ф е с с и о н а л ь н ы х 
обязанностей». Подобных случаев, навер
ное, хватало, да только в суете и напря
жении работы спасателей Мельников, 
похоже, забывал о своем обещании. И 
вдруг в минувшее воскресение телефон
ный звонок: 

— Это я, Мельников. Случилось «ЧП». В 
полДень приступаем к своим обязаннос
тям. Хочешь — приходи. 

Через 20 минут уже был на станции. 
Сам Кузьмич с водолазом Борисом Сте
пановичем- Овчинниковым готовил тяже
лое водолазное снаряжение и укладывал 
его на сани! _ 

— Что случилось? 
— Провалились под лед и утонули два 

мальчика возле центрального перехода 
напротив гребной базы. Будем искать. 

...День выдался ясный, солнечный. 
Места для игр во дворе двум хлопчикам 
— четырех и шести лет — показалось 
мало. Их больше привлекало раздолье 
покрытого льдом заводского пруда. Да и 
на санках там покататься больше возмож

ностей. И этого показалось мало — они 
перешли косу и с другой, роковой, сторо
ны пошли по хрупкому льду, не обращая 
внимания на проталины от теплого тече
ния. 

Что было взять с малюток? Что они 
понимали? Шли рядышком, тащили за 
собой санки. Что произошло с ними даль
ше, они, наверное, и сами не поняли. 

Об их пропаже заявили в милицию. 
Просмотрели все подвалы, закоулки. И 
кому-то пришла мысль: а не поискать ли 
их в зоне заводского пруда? Там - то после 
долгих поисков абсолютно случайно об
наружили детские следы и след санок: 
накануне не было ни снегопада, ни мете
ли. Следы обрывались на роковом месте. 
Туда-то и спешили водолазы станции. 

...Пробили майну, обложили ее доска
ми: лед тонкий, опустили лестницу. Б. С. 
Овчинников облачился в водолазный кос
тюм. На сигнальном канате М. К. Мельни-

' ков. Спасатель медленно опустился в 
чрево темной и холодной майны, лишь 
воздушные пузыри, отделившиеся от ак
валанга и с бульканием вырывавшиеся на 
поверхность воды, говорили о том, что 
поиск начался. 

Первыми нашлись санки. 

Темень сплошная. Много ям, остав
ленных земснарядом. Поиск веду на 
ощупь, — доложил Овчинников и вновь 
погрузился в воду. 4 • 

Через две-три минуты поступил сигнал 
Мельникову: нашеЛ! Остальное было уже 
делом техники. Тела мальчиков подняли 
на поверхность. 

— Проклятая работа. Никак не мог / при
выкнуть к трупам детей, — признался 
Борис Степанович, когда ему помогали 
снять водолазный костюм. — За долгие 
годы работы уже второй раз приходится 
доставать детей из-подо льда, а так все 
летом. Куда только родители смотрят? 

— Работы водолазу хватает и зимой, и 
летом. Очень опасной. Взять сегодняш
ний случай, — вступает в разговор Мель
н и к о в . — О в ч и н н и к о в р а б о т а л в 
полнейшей темноте и мог напороться на 
любую железку, корягу. А вода промахов 
не прощает. Вот только городские власти 
не ценят нашу работу. ' 

— В каком смысле? 
— Мы самые малооплачиваемые специ

алисты. Получаем по 90 тысяч в месяц. 
Классных водолазов у меня осталось 
двое. Если так и дальше будут платить, и 
те уйдут... 

Ю. КИРИЧЕНКО. 


